

## Liebe Eltern,

um euch und euren Kindern eine schöne und vor allem gute Zeit in der KTP zu ermöglichen, möchten wir euch einige Hinweise zum Thema Umgang mit Krankheiten bzw. dem Kranksein eures Kindes geben.

Die KTP ist für viele Kinder die erste längere Betreuung ohne Eltern, in einer Gruppe mit anderen Kindern aus unterschiedlichen Haushalten.

Einige der Kinder haben Geschwisterkinder in Kindertagesstätten oder Schulen und sind dadurch bereits mit anderen Keimen, Viren und Bakterien in Kontakt gekommen. Für andere Kinder, die bisher nur von ihren Eltern betreut wurden, bedeutet es, dass ihr Immunsystem mit unbekanntem Keimen, Viren und Bakterien konfrontiert wird.

Euer Kind wird möglicherweise häufiger krank sein – das ist jedoch völlig normal, denn ein stabiles Immunsystem entwickelt sich erst bis zum 6. Lebensjahr.

Wir Kindertagespflegepersonen (KTPP) geben euch Handlungsstrategien mit, damit ihr bestmöglich reagieren könnt.

Dabei achten wir sowohl auf das Wohl eures Kindes, als auch auf das Wohl der jeweiligen Gruppe, in der euer Kind betreut wird.

Als familiennahe Betreuungsform sind wir überwiegend in unseren privaten Räumlichkeiten tätig. Wir haben eine hohe Verantwortung für eure Kinder, für euch und unsere eigenen Familien. Daher hat der Infektionsschutz und deren gesetzliche Vorgaben Vorrang.

Als selbstständige KTPP sind wir verpflichtet diese Vorgaben im Rahmen unseres Hausrechts umzusetzen.

Die Tabelle „Wiederzulassung für Kindertagesgemeinschaftseinrichtungen“ vom Fachbereich Gesundheit der Region Hannover, ist bei Infektionen wie Scharlach, Noroviren, Durchfall, Erbrechen etc. zu beachten.

Informationen hierzu erhaltet ihr beim/bei der zuständigen Haus- bzw. Kinderarzt/ärztin.

*Wir freuen uns auf eine schöne gemeinsame Zeit mit euren Kindern! ☺*

## Die Kindertagespflegepersonen im Stadtgebiet Springe!

*In Zusammenarbeit mit dem Familienbüro der Stadt Springe.*

# KINDERTAGESPFLEGE IM STADTGEBIET SPRINGE



## WAS TUN, WENN MEIN KIND KRANK IST?

## Der Infektionsschutz steht im Vordergrund

Der Schutz der Kinder in der Kindertagespflegestelle ist uns allen ein wichtiges Anliegen. Daher möchten wir euch im Folgenden einige Gedanken mit auf den Weg geben.

- Bei einer Erkrankung eures Kindes, ist die Tagespflegestelle **unverzüglich** mit Angaben über die Art der Erkrankung und die voraussichtliche Dauer der Abwesenheit zu informieren.
- Euer Kind muss bei der Rückkehr in die Tagespflegestelle frei von akuten Symptomen und fit genug sein, um am pädagogischen Alltag teilhaben zu können.
- Grundsätzlich gilt: Medikamente dürfen nur in Ausnahmefällen (dazu zählen ebenso spezielle Salben und Globuli) und mit schriftlicher Verordnung des Arztes und dem Einverständnis der Eltern verabreicht werden, bspw. im Fall einer chronischen Erkrankung. Es besteht keine Verpflichtung zur Verabreichung von Medikamenten – die KTHP kann sich dazu bereit erklären!
- Chronische Erkrankungen, aber auch Allergien oder Unverträglichkeiten, sind der KTHP bei Aufnahme oder im Fall eines späteren Auftretens, unverzüglich mitzuteilen.

Bildquelle: <https://www.kinderkinder.dguv.de>, Illustration shutterstock

## Wann muss mein Kind abgeholt werden?

Stellt die KTHP eine Erkrankung eures Kindes fest, werdet ihr als Eltern sofort benachrichtigt. Ihr seid verpflichtet, euer Kind schnellstmöglich abzuholen.

### Zu den Krankheitsbildern zählen bspw.:

1. ein Kind mit Fieber
2. ein oder mehrere Kinder mit Durchfall (*mehrere weiche oder flüssige Stuhlgänge in Folge*)
3. ein oder mehrere Kinder müssen sich erbrechen
4. ein Kind weist starke Verhaltensveränderungen auf, z.B. Müdigkeit, Unzufriedenheit, Weinerlichkeit, Schwäche, Mattheit, euer Kind lässt sich von der KTHP nicht trösten, etc.

Bei gelegentlichem Schnupfen oder Husten oder Symptome einer chronischen Erkrankung besteht noch kein Grund, euer Kind zu Hause zu lassen.

Ausgenommen sind hier gelblicher oder grüner Ausfluss aus der Nase. Vor allem bei einer stark laufenden Nase, solltet ihr euer Kind vorerst zu Hause betreuen.

## Wann darf mein Kind wieder in die Kindertagespflegestelle?

### Fieber

Euer Kind ist mindestens 24 Stunden frei von Fieber – ohne Einnahme fiebersenkender Medikamente.

### Durchfall/Erbrechen

Euer Kind muss mindestens seit 48 Stunden symptomfrei sein (Stuhl geformt).

### Nissen und Kopfläuse

Mit schriftlicher Bescheinigung der Eltern oder des Arztes, dass eine Behandlung ordnungsgemäß durchgeführt wurde. Bei wiederholtem Befall nur mit ärztlichem Attest.

### Infektiöse Bindehautentzündung

Nach ärztlichem Urteil.

### Erkältung

Hier entscheidet ihr, wann euer Kind fit genug ist, um am pädagogischen Alltag in der Tagespflegestelle teilzunehmen.

Sind die Erkältungssymptome so stark, dass euer Kind beim Toben und Rennen einen Hustenanfall bekommt oder die Nase stark und ununterbrochen läuft, sollte es zu Hause bleiben, bis die Symptome deutlich abgeklungen sind.

*Wir freuen uns auf euch und eure Kinder und wünschen einen guten Start in der Kindertagespflege! 😊*